
13 задание 
Теория 

 
НЕ с существительными, качественными прилагательными и 

наречиями на –О, -Е 
 

1. Смотрю, употребляется ли слово без НЕ? 
               

                 нет                                               да 
                                       
            пишу слитно                    2. Смотрю, есть ли противопоставление с союзом А или                
                                                           слова далеко не, вовсе не, ничуть не, отнюдь         
                                                          не, нисколько не, совсем не, никем не, ничем не,                         
                                                                                                              никому не, ничему не…?      
                                                                             
                                                                             да                            нет 
 
                                                            пишу раздельно     пишу слитно 
 
 
НО: НЕ пишется раздельно 
 
- С относительными, притяжательными прилагательными, с прил. 
со значением цвета и наречиями в сравнительной степени: 
                    не кожаный, не московский, не синий, не менее, не 
красивее, не выше 
- С наречиями, которые пишутся через дефис: 
не по-товарищески 
- С краткими прилагательными, которые не употребляются в 
полной форме:  
  не рад, не должен, не прав, не виден, не намерен, не расположен, 
не готов, не согласен 
 

 
 

Не с числительными 
 
 

Частица НЕ с числительными всегда пишется раздельно: не пять, 
не третий. 

 
 
 
 

 



НЕ с причастиями 
1. Смотрю, краткая или полная форма 
            
     краткая                   полная 
 
   пишу раздельно      2. Смотрю, есть ли    противопоставление с союзом А  
                                              или зависимые слова 
 
                                                                  да                 нет 
                                                             раздельно        слитно   
 
НО: НЕ пишется слитно, 
 
Если в качестве пояснительных слов выступают количественные наречия 
ПОЧТИ, ОТЧАСТИ, ДОВОЛЬНО, ГОРАЗДО, ВПОЛНЕ, ОЧЕНЬ, 
АБСОЛЮТНО, СОВЕРШЕННО, В ВЫСШЕЙ СТЕПЕНИ и нет других 
пояснительных слов 
 

 
3. НЕ с глаголами, деепричастиями 

Смотрю, употребляется ли слово без НЕ 
  
            да                                нет 
 
   пишу раздельно         пишу слитно   
 
НО: следует отличать глаголы с приставкой НЕДО- 
 
 

• В значении «отсутствует в нужном количестве, не хватает, недостает» 
• Если приставка придает глаголу значение неполноты, недостаточности 

по сравнению с нормой или указывает на постоянное действие: 
        недорабатывает, недосыпал 
 
 
 
 

НЕ с местоимениями 
 

 
 Правописание отрицательных местоимений зависит от 

наличия предлога между не/ни и местоимением. Если предлог 
есть, такое сочетание пишется в три слова: не́ с кем, ни о чём. 
Если предлога нет, то отрицательное местоимение 
с не и ни пишется слитно: не́кого — никого́, не́чем — ниче́м. 
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